
Vœux Escoubes janvier 2024 : le discours du maire Yves Cardeilhac 

 

Madame, Monsieur, Chers Amis, 

Il est de tradition de se retrouver au moment des vœux pour faire le bilan de l’année passée et 
envisager l’avenir.  

Mais au-delà de cette tradition, je veux ici vous dire que je suis sincèrement heureux de vous 
retrouver pour partager ces moments de convivialité. Avec le conseil municipal, au fil des ans, 
nous œuvrons pour dynamiser le village, entretenir son patrimoine et apporter du bien-être à 
ses habitants. Et je voudrais les remercier de m’accompagner dans cette tâche depuis le début de 
ce mandat. 

Permettez-moi de vous remercier, vous les habitants de la commune, voisins et amis, de votre 
présence à nos côtés. Votre présence témoigne de votre confiance à notre égard et je reste 
sensible et attentif aux remarques et questions que vous pourriez nous poser. Et j’ai une pensée 
particulière pour les personnes excusées qui ne peuvent pas être présentes ce soir. 

Et je profite de l’occasion qui m’est offerte pour remercier de leur présence M et Mme THORET, 
nouveaux habitants et résidants à Pouts en espérant qu’ils trouvent la convivialité et la joie de 
vivre sur notre commune.  

Vous le savez, une commune et un conseil municipal ne peuvent pas envisager sereinement son 
avenir sans la présence et l’aide d’associations à ses côtés. Et ici, nous avons la chance et le 
plaisir de côtoyer l’association des chasseurs et le comité des fêtes qui œuvrent à nos côtés tout 
au long de l’année. Un grand merci à leurs présidents respectifs, les bureaux et les bénévoles. 
Soyez assurés de notre soutien et notre présence à vos côtés. 

Vous le savez également, notre commune a un budget restreint et nous devons, sans cesse, aller 
à la pêche aux subventions pour tenir les budgets, éviter un endettement massif de la commune 
et maitriser les taux des taxes communales. Et dans ce difficile exercice nous avons la chance 
d’avoir parmi nous deux Conseillers Départementaux qui répondent présents à chaque fois que 
nous les sollicitons. Un grand merci à Marie PLANE et Stéphane PEYRAS de nous aider au 
quotidien dans tous les dossiers que nous leurs présentons. Ils portent nos dossiers au sein du 
département avec beaucoup de conviction pour nous obtenir les subventions requises. La 
commune, ses habitants, le conseil municipal et moi-même vous en remercions sincèrement. 

 Merci également à Michel PELIEU, Président du Département, et à l’assemblée départementale 
pour les aides et subventions qu’ils nous apportent. Et je n’oublie pas non plus les fonctionnaires 
du département et de la Préfecture pour les compétences qu’ils mettent à notre service dans la 
préparation de ces dossiers.  

 

Il est également de tradition de faire le bilan de l’année écoulée et des prévisions à venir. Et je ne 
dérogerai pas à cette règle.  

En ce qui concerne 2023 

 - réouverture des chemins communaux quartiers de La-Meyere  (6000 € TTC) et du Buala sur le 
hameau de Pouts et quartier du Buala sur la commune d'Escoubès (5500 € TTC). 

- remise en état chemin du Chemin rural du Buala (remise en état et empierrage par l'entreprise 
BMTP Agri pour un montant de 6750 € TTC). 

- réalisation d'une fresque par Monsieur Thomas Nogaro (Deco Xpression) pour un montant de 
7400 € TTC.  

- fin du déploiement fibre sur l'ensemble de la commune. Et tous les habitants qui le souhaitent 
peuvent maintenant bénéficier des services de la fibre optique. Là aussi dans ce dossier, un 



grand merci au département qui est à l’initiative de ce développement dans tous les communes 
rurales. 

- Travaux à venir restant à réaliser prévus initialement sur 2023 : élargissement de la chaussée 
route de Pouts au droit de la montée au cimetière pour un montant prévisionnel de 30 000 € 
TTC. Travaux en attente de déplacement du poteau de réseau de ENEDIS. 

En ce qui concerne 2024 : 

Travaux 2024:  

Couverture téléphonie mobile : construction d'une antenne-relais de 36 m de haut qui sera 
située sur terrain communal Buala à Pouts (projet porté par SFR) en 2024 pour palier la zone 
blanche qui rapportera environ 1500 € TTC par an au budget de la commune. Et je rappelle que 
les quatre opérateurs seront présents sur cette antenne. 

Il est acquis également que le département profitera de cette occasion pour poser une antenne 
TNT pour relayer les chaines nationales de la TNT. A terme donc, nous aurons le choix de 
profiter de la diffusion de ces chaines de télévision soit par la TNT soit par la fibre. Il sera alors 
temps de déposer le réseau privé de télévision installé lors des mandatures précédentes et dont 
l’obsolescence ne nous permet plus de l’entretenir et de le pérenniser.   

Comme depuis quelques années maintenant, la commune a fait le choix d’entretenir ses voies 
communales par de l’enrobé à chaud en lieu et place du traditionnel tri-couches. S’il est 
légèrement plus couteux à la mise en œuvre, ce procédé demeure plus stable et résistant dans le 
temps. Et suite au goudronnage par le Département de la Départementale 807 entre Bourréac et 
Arrayou, la commune d'Escoubès-Pouts a souhaité réaliser un enrobé à chaud pour la traversée 
de l'agglomération d'Escoubès et du hameau de Pouts à l’instar des autres voies de la commune. 
Le montant prévisionnel est de 80 000 € TTC qui serait en partie couvert par la contribution du 
Département à hauteur de 50 000 € TTC. Des demandes de subventions sont en cours de 
rédaction pour couvrir le reste des dépenses. 

Le Département va également engager des travaux de réfection du mur de soutènement et de sa 
main-courante au niveau du lavoir en bordure de l'Èchez. 

 

Si vous le permettez, je voudrais maintenant aborder un sujet d’importance ; l’avenir de notre 
village.... 

Le dernier recensement partiel qui vient de s’achever fait état d’une population de 99 habitants, 
en légère baisse par rapport au dernier recensement. 

Depuis quelques dizaines d’années, la dynamique d’évolution de nos communes rurales s’est 
profondément modifiée, voire transformée. Et elle ne cesse de s’amplifier. 

La population y est vieillissante, phénomène amplifié par l’arrivée de jeunes retraités en quête 
de tranquillité. 

Par ailleurs, très majoritairement, l’espace rural n’est plus à dominante agricole, il devient un 
espace résidentiel apprécié pour le cadre de vie qu’il propose. Et la dernière crise sanitaire 
(COVID) a largement contribué à amplifier ce phénomène. Les « urbains » n’hésitent plus à 
changer de vie, à fuir nos cités pour tenter de trouver un équilibre, non plus autour de la seule 
dimension « travail » mais plutôt autour d’un cadre de vie apaisant pour eux-mêmes et leurs 
enfants. 

De fait, nos communes rurales s’ouvrent au changement social global qui s’opère et doivent 
désormais faire face à de nouvelles attentes et de nouveaux besoins, apanage de l’urbain, et 
devant lesquelles elles sont peu armées pour y répondre. Elles doivent désormais améliorer la 
qualité de l’offre résidentielle (cadre de vie, logement, paysages …), et également relever le 
niveau des équipements et des services disponibles à la population. 



 

Bien sûr, il n’est pas question d’avoir des envies ou des projets démesurés pour assurer l’avenir 
de notre commune mais il convient de se poser des questions sur la manière et les moyens à 
mettre en œuvre pour assurer la pérennité de notre village.  

Et je veux ici vous informer de la réflexion qui est la nôtre autour des trois lieux de vie que sont 
le hameau de Pouts, le cœur historique d’Escoubès et le quartier route d’Arrayou avec la 
problématique de la circulation à haute vitesse sur la départementale qui traverse le village.  

Cette réflexion n’est pas aboutie et concernera en des aménagements publics sur les terrains 
autour de l’Èchez et dans la prolongation du bâtiment communal.  

Autre difficulté ; nous n’avons pas de PLU (plan local d’urbanisme) et la mise en œuvre du PLUI 
(plan local d’urbanisme intercommunal) à l’initiative de la communauté d’agglomération ne 
pourra voir le jour.... au mieux... qu’en 2030.  

Autant dire que nous ne pouvons pas attendre cette date et il convient, dès aujourd’hui, 
d’intervenir auprès des services de la préfecture pour obtenir des autorisations de 
développement maitrisé de l’urbanisme sur la commune. Et à ce titre nous envisageons la 
construction de quelques lots (dont le nombre reste à déterminer) sur Pouts.  

Ce projet communal est initié en gardant en permanence à l’esprit la préservation et la 
conservation des terres agricoles ; le projet de création de lots à bâtir serait implanté sur une 
parcelle dont la déclivité ne permet pas une exploitation rationnelle des terres et l’aménagement 
autour de l’Èchez se ferait sur des parcelles en partie inondables. 

Mais je ne manquerai pas de vous tenir informé de l’évolution de ces dossiers dès que la 
réflexion sera plus aboutie.   

Comme vous le voyez nous avons de quoi faire ! Et cela prouve que notre village peut être 
dynamique et attractif ! Et nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour y parvenir et 
assurer la pérennité de notre village.  

 

Avec l’ensemble du conseil municipal, je vous adresse nos meilleurs vœux de bonheur et de 
santé pour cette nouvelle année. 

Il est temps maintenant de clore ce discours et de partager le verre de l’amitié pour cette 
occasion ! 

Comme l’an passé nous avons fait le choix de faire appel à un traiteur afin que nous puissions 
tous nous retrouver autour de la table. L’amicale des chasseurs et le comité des fêtes se joignent 
à nous pour vous offrir cette soirée. Je remercie le traiteur l’Eveil du goût « Pascal et Karo «  pour 
la préparation de ce magnifique buffet. 

Je tiens également à remercier le groupe de jeunes chanteurs qui ont répondu à notre invitation. 

 

Bonne soirée à vous tous. 

 

 
 


